

El Pobrecito Hablador

PERIODICO POLÍTICO EVENTUAL

Yo no admito subvención,—Ni me caso, ni me vendo,—De retóricas, no entiendo,—Y al ladrón, llamo ladrón.

Época 1^a.—Año 2.^o

Guayaquil, Sábado 29 de Abril de 1911

Charla 41

Conservadores Distinguidos



Sr. Dr. Don Rafael M. Arízaga

Es sin disputa uno de los miembros más caracterizados y honorables del partido conservador.

Su consecuencia política en congresos liberales y conservadores, es su mejor galardón; siempre que se ha tratado de defender las garantías ciudadanas y sobre todo la libertad de imprenta.

SANCHEZ & Co.

CALLE P. CARBO No. 622 FRENTE A LA BOTICA ALEMANA

ALMACÉN DE CALZADO Y ARTICULOS DE ZAPATERÍA

RENOVACION CONSTANTE DEL SURTIDO—PRECIOS SIN COMPETENCIA

Cigarrillos Progreso Esmerada Elaboración y Selección de Materiales

FALTAN 124 DIAS ¿Y?..... QUIÉN SABE.....!

CREMA POMPEYANA PARA MASAJE

La única de fama universal que quita todas las impurezas de la tez. Como garantía de la legitimidad reparte con cada frasco un folleto en español, con el tratamiento completo; su único Agente autorizado para la venta en la República del Ecuador.—J. PALACIOS TORRES

«EL POBRECITO HABLADOR»
PERIODICO POLÍTICO EVENTUAL

UNION LIBERAL

Tanto se baila al rededor de la cuestión unión del partido liberal tomando como pretexto el grito argumento del peligro conservador que vamos á permitirnos mirar por el lado práctico y útil, tal pretendida unión y el peligro que para el país encierra el advenimiento al poder de los conservadores.

La unión de nuestro partido debe verificarse en la única fórmula siguiente: declaración previa de los principios liberales; programa que debe ser seguido y respetado por ese grupo y reconocimiento de un Jefe, el que, en caso de ser elevado á la primera magistratura, dejará de hecho la jefatura del partido.

Ahora bien, ese programa previo, esas declaraciones doctrinarias, como son fundadas en la moral y tienden á procurar la felicidad y progreso de los hombres y de las naciones, deben ser puestas en práctica por hombres que llegadas las circunstancias han sabido respetar esos ideales, han luchado por el predominio de los mismos no han servido de vergüenza y baldón para el partido.

Todos aquellos que han violado su programa, han pisoteado la misma libertad que han proclamado, han atropellado las garantías ciudadanas, no deben en ningún caso pertenecer á la agrupación.

Esta es cuestión ardua y previa, por moralidad y decencia.

Vamos al detalle!

El partido liberal no debe reconocer como miembro á don Eloy

Alfaro por que su procedimiento en el poder, lo hace indigno de considerarse como liberal.

No debe aceptar á Belisario Albin Mestanza, por que hizo asesinar en las calles de Quito la libertad de sufragio el 25 de Abril de 1907.

Tampoco debe aceptar á Francisco J. Martínez Aguirre, Medardo Alfaro y todos los jefes y oficiales que sancionaron el asesinato infame de nueve ciudadanos el 29 de Julio de 1907.

Tampoco debe aceptar la unión de Manuel Serrano y sus secuaces que destruyeron las imprentas el 17 de Setiembre de 1906.

Al liberalismo no deben pertenecer José Peralta y Abelardo Moneayo. El primero por que traicionó al país con la revelación de los secretos de la cancillería en el Brasil; el segundo porque durante toda su actuación de Ministro de Estado hizo cuanto mal le fue posible para desprestigiar la causa liberal.

Liberales no deben ser ninguno de los Ministros de Hacienda de Alfaro desde 1906 para acá, porque el liberalismo condena el robo y persigue á los ladrones.

En el partido no deben tener cabida los diputados de la mayoría alfarista en la Convención de 1906 y 07, por que todos vendieron sus conciencias y se convirtieron en ciegos instrumentos de la tiranía.

Liberales no pueden ser ninguno de los traidores al Gobierno del señor García, por que entregaron la república al pillaje alfarista.

Y por fin, el partido debe ser depurado políticamente, de los malos elementos que pretenden ocultarse bajo el manto de la idea, aceptando el caso de que la bande-

ra cubre la mercancía.

Nó! Cada individuo de esos, acarrea su desprestigio personal y nadie que se estimo aceptaria tenerlo á su lado.

Es así como se debe laborar para unir al partido prácticamente, quitando de por medio todos los miembros putrefactos á fin de impedir la corrupción general.

Todo lo demás son necias teorías, sofismas mas ó menos dispartados.

Si vivimos la vida práctica, la vida del siglo XX; procedamos prácticamente, dejando á un lado préjuicios y consideraciones personales que lo único que conseguimos es hundirnos más y más.

Si en 1907 el círculo nuestro no hubiera estado tan fraccionado, desde entonces hubiéramos colocado la base de resurrección del partido liberal, con Jefe, programa y personal; pero los intereses encontrados en unos, el excesivo celo de otros y la indiferencia de los más, nos llevó al fracaso directamente.

Faltos de unión, faltos de compactación!

Y no se crea que, porque hemos declarado ser partidarios del General Plaza, somos personalistas.

Nada de eso.

Para nosotros, ya lo hemos repetido varias veces, tanto nos dá el señor Plaza en el poder, como el doctor Baquerizo, el doctor Borja (L. F.), el doctor José Luis Tamayo, don Martin ó Eleodoro Avilés, don Juan Illingworth, etc., etc., como el mismísimo doctor Carlos R. Tobar, etc.

Liberales los primeros, conservador el último, pero, todos ciudadanos honorables, patriotas y que harían buena y provechosa labor.

Pretendemos la felicidad verdadera de la patria, la práctica de sus leyes sin préjuicios de partidos ni banderías, concluir con el caudillaje y acabar para siempre con el militarismo.

Ese, es nuestro ideal. Allá iremos con nuestra labor aunque sea paso á paso.

Llegaremos?

Vaya si llegaremos.

El país tendrá que convencerse que para su conveniencia debe terminar aquella división irrita de liberales y conservadores.

Debe reemplazarse por ésta: civilistas y militaristas.

No podría el partido liberal desochar á todos aquellos que lo han desacreditado, para que formen en las filas del militarismo, para acabar de una vez con ellos!

Y el partido conservador también ¿no podría depurarse de esa

Nuestra Protesta

Que conste enérgica y altiva!

Las turbas alfaristas; las hordas criminales al servicio de la causa del más vil de nuestros tiranuelos, acaban de asaltar, despedazar y totalmente destruir los talleres del valiente y patriota diario "La Prensa" de Quito.

Se ha repetido el infame atentado del 17 de Setiembre de 1906, que redujo al silencio á cinco periódicos.

El pueblo ecuatoriano está en el deber y le asiste el derecho de apelar no yá á la protesta desoida por esos bándalos: sino al puñal de la salud que garantiza la libertad de los esclavos!

Compatriotas, acabemos para siempre con la infame causa alfarista!

chusma claudicad-ra y tráfuga y expelerla de su lado?

Si los hombres honrados tienen el ideal de patria, muy fácil nos parece, que se podrían entender para laborar por el progreso general que representa su propia felicidad.

Entonces se definirían los partidos y se ejercería verdadera sanción en los actos de uno y otro.

Toda otra amalgama con los tráfugas, con los traidores, con los venales, va poco á poco corrompiendo lo bueno que queda y desquiciando los comienzos social-s.

Hoy, por más que se decante unión ante el peligro conservador, que es un *cucu* que no asusta á nadie, no se conseguirá realizarla.

Los miembros del partido, han formado un grupo al rededor más ó menos de un individuo.

Pero de todos, el único viable porque está formado y compuesto de los elementos de ejecutorias entre los liberales, es, sin disputa, el círculo que en gracia de la brevedad se denomina placista.

Él cuenta con todos los liberales más dignos de todos los centros de la República y cuyos nombres los daremos á la publicidad cuando convenga hacerlo.

Hay otro grupo que es el flavismo; y con conocimiento de causa, declaramos que tanto su candidato don Flavio Alfaro como lo mejor y único aceptable de la mayoría de su círculo personal no le SERÍA MUY DIFÍCIL acercarse al placismo.....!

Y tomando en consideración este antecedente ¿qué queda del liberalismo?

La chusma que dijimos antes, que rezagada rodearía á un Medardo Alfaro, ó esperaríamos al divino Olmedo, después de HA-

CERLO CIUDADANO ECUATORIANO..

Ese grupo del militarismo, podría ser destruido poco á poco y terminar con él toda idea alfarista que representa épocas de terror para el Ecuador, mil veces por que todos los gobiernos conservadores presentes y futuros.

Y ya que el señor Estrada empeña su palabra de que gobernará con el elemento sano, aún cuando el origen de su elección sea una imposición á la cual estamos ya absolutamente acostumbrados: facilítesele los medios para sacudirse del corruptor alfarismo y expectemos la orientación que dá á su política.

Una vez que tenga el poder en la mano, que proceda á ser práctico su programa de conciliación, llamando al Gobierno á los hombres sanos, sean estos del partido que sean.

Porque debemos convencernos que el peligro conservador no existe sino en la mente de los predicadores de la santa cruzada social, cuando quieren hacer víctimas en su holo austro.

Y hablemos claro. ¿Qué temor puede influir en nosotros que los conservadores vuelvan á turnar el poder?

Si á Dios gracias, no hicimos *suicidar* á Vega, si no mutilamos á Larrea, si no vendimos Zarumilla á los peruanos, si no destruimos imprentas, si no hemos aplicado tormentos inquisitoriales á los desgraciados prisioneros de guerra.

Allá los Peralta, Serrano, Martínez Aguirre, Albán, Páez y demás compinches.

Ellos se averiguarían con los jueces con los verdugos ó claudicarían y se pasarían con armas y b-

gajes de infamias al partido contrario, como ya lo han hecho otras veces, para comenzar su era de iniquidades contra los que leales quedamos siempre en las filas liberales.

Yá la reacción conservadora no nos asusta, tan perseguidos fuimos por ellos, como lo somos por estos advenedizos que se llaman á liberales-radicales.

Y en caso de que fueran al poder los conservadores, mejor para nosotros; nos distinguiríamos caídos, nos conservaríamos alejados de la causa alfarista como lo hemos estado desde 1906.

Jamás admitiríamos vínculos con los únicos responsables del descrédito y caída del liberalismo.

Y así como en 1907, nos fuimos contra el troglodita de Ignacio de Veintimilla; cuando muchos de nuestros CORRELIGIONARIOS pretendían perdonarle las infamias cometidas en 1882 y 1883, con tal de que nos ayudara á derrocar á Alfaro.....

Creyendo, seguramente, que las manchas se pueden lavar con lodo!!

LAS 34.200 £ E.

Es necesario recordar los detalles del escandaloso desfalco de las 34.200 libras esterlinas, abusivamente dispuestas por el flamante Harman, en perjuicio del Ecuador.

Y es necesario, para que la historia recoja en su amplitud aquel monstruoso peculado, ya que fué cometido á raíz de un movimiento «regenerador» alfarista, cuyo caudillo, tomando el pretexto de que el Presidente García había dispuesto de fondos públicos en beneficio del General Plaza, se levantó en ar-

La Fismeraldita

de Antonio E. Arce

OFRECE A SU ESTIMABLE CLIENTELA UN GRAN SURTIDO DE JOYAS RELOJES PIDE BOLSILLO Y DE PARED DE LA FABRICA ANSONIA, LEN- TES Y ANTEOJOS CRISTALES FINOS CALLE 9 DE OCTUBRE N.º 108

mas, traicionando la Constitución, la patria y el partido.

Don Eloy Alfaro acusó ante la corte de Pilatos formada de sus elementos revolucionarios y asesorada por el muy dignísimo doctor Gumercindo Yépez, el mismo que hoy niega la autenticidad del protocolo Mosquera - Pedemonte, base incommovible del derecho ecuatoriano, al señor Lizardo García; y esa misma corte compuesta ad-hoc para el objeto DECLARÓ SIN CULPABILIDAD AL ACUSADO.

Pocos meses después, el valiente diario «La Patria», órgano conservador y periódico de oposición, descubrió el famoso ROBO de las 34.200 libras.

Como la Convención estaba reunida, varios diputados pidieron que se hiciera luz en el asunto y entonces el diputado Roberto Andrade, (con o epu, n, describir ese n mb e) dijo: QUE NO SE DEBERÍA HACER CASO A LA PRENSA POR ENCONTRARSE EN MALAS MANOS..... como que no eran la de los brutos....

Sin embargo se tomó en consideración el denuncia y comenzó la investigación.

El negociado Alfaro-Harman-Echanique, fué así: The French Finance Corporation of América, prestó al Ecuador en dos contratos £ 52.700 y £ 36.000 con el 5% de comision ambos.

Del primero, según la Memoria de Hacienda, se entregaron á los señores Gllins Mills Courrie & Co. £ 50.065 Y DEL SEGUNDO NO SE HABÍA RECIBIDO NADA----

Ahora bien, el Ministro de Hacienda Echanique, sostuvo bajo su firma que hasta el 26 de Octubre, no se había recibido nada del empréstito de las £ 36.000 reducidas á £ 34.200 liquidas.

El Ministro sabia que aquello era una falsedad, y sin embargo lo sostuvo. Lo sabia, porque las 34.200 libras habian sido recibidas INTEGRAS por el Ministro de Hacienda.

¿Cabe suponer que los prestamistas iban á entregarle á Harman ese valor sin orden del Gobierno del Ecuador?

Como la convención pidiera informes al respecto, el mismo Echanique presentó uno ad-hoc en el cual sostenia que del primer empréstito habia recibido solo £42.080 en lugar de las £50.065 que contenia la memoria del mismo informante. Concluia don Camilo por GARANTIZAR (sic) la honorabilidad de los banqueros prestamistas y de todos los que habian entrado en el peculado.

Esto último fué apoyado por uno de los muchos infelices sin dignidad que habian en el tal conventículo, quien tuvo la desfachatez de sostener que las £ 34.200 GANABAN INTERESES EN PODER DE LOS PRESTAMISTAS. Y otro dijo: que no se debería desconfiar de la honradez de Alfaro (sic) de Harman (ah brujo) de Echanique (otra!) y de tutti-cuanti.

Descubrió el embrollo de tantos honrados, resultó según lo aseverado por el dictador Alfaro y su Ministro que el yanqui Harman habia dispuesto de las £ 34.200 tantas veces mencionadas; quedando el a usador del año anterior, al descubierto en el robo del año posterior.

Por cierto, la Convención quiso censurar al pastelero Echanique, pero éste renunció: no quiso dar más explicaciones al respecto y se fué rogando á Dios que salvara la patria, al partido alfarista y su muy digno caudillo, el señor Alfaro---- (palabras textuales de su renuncia).

El pueblo se contentó con protestar en círculos y cafés y no condujo á la cárcel á esos ladrones.

El sucesor de Echanique fué... el doctor Manuel Montalvo, hombre tan honorable, que solo quiso llevarse una casita del gobierno, viéndose que todos se llevaban algo----

He aquí los detalles que conviene recordar siempre: sobre el abuso de confianza del socio de don Eloy..

PERSONAL

Saludamos á nuestro apreciado amigo Sr. Dn. Augusto Aguirre Laricio.

También saludamos al acreditado comerciante y amigo nuestro Sr. Dn. Carlos S. Philliphis.

ORO Y AZUL

El pueblo parece de sed. No hay agua!

Pero si hay explotación; si se explota al pueblo miserablemente abusando de su paciencia.

¿Si el Concejo no se descuida en mandar á cortar las guias de quienes no han satisfecho el cánón; ¿porqué no se preocupa y le dá el liquido necesario para aplacar la sed del esquilado contribuyente?

¿Hasta cuando sufrimos un Concejo que no se preocupa sino de sus particulares intereses?

¿Hasta cuando miramos con im-

pasible actitud la falta de cumplimiento de su deber en los concejos elegidos por el alfarismo, en premio á sus méritos de secuaces del régimen?

Pueblo debeis exigir que siquiera os dé agua para beber!!!!

Muchos nos ha complacido que al arribo del Sr. Aguirre Aparicio se le haya hecho una manifestación de simpatias que es una táctica aprobacion por su labor como E. E. y Ministro Plenipotenciario ante la Cancilleria del Rimac.

Y mucho más nos ha complacido, ver su retrato en un diario que en 1910 llegó hasta dudar del representante nombrado; cuando no fallaron patrioterros que encabezaron una manifestación pidiendo que fuera removido de su cargo el Sr. Aguirre Aparicio.

Cuestión de gustos; gustos que merecen palos y consecuencias lógicas de quienes buscan hacer figura en todo y por todo....

Y es historia de ayer.....!

¿Cuantos de esos solicitantes lo habrán recibido estrechado la diestra y felicitádolo á voz en cuello para llamar sobre si la atención?

Poco á poco vamos degenerando en el carácter:

Nosotros talvez ni veamos al Sr. Aguirre, pero, dejamos constancia, que tanto ayer en la hora de la prueba: Abril de 1910, como hoy que ha sido bien recibido; lo hemos acompañado y hemos estado de su parte y basta!....

SANCION

El señor Juez 1º de Letras ha ordenado se vuelva á citar al ex-Comisario Nacional don Manuel de J. Aguilar, para que concurra el día y hora fijada á carearse con el ex-Intendente de Policia Francisco N. Rendón, en el juicio criminal que se sigue contra éste por detención arbitraria.

Pruebe Ud. el refinado "CRISTAL"

DE VENTA EN TODAS PARTES POR MAYOR DONDE

Ismael Pérez P.

ESQ. SCORE Y CHANDUY,

SIEMPRE ha sido, es y será el mejor remedio para las enfermedades de la piel, el Especifico "CANDOC", pe venta en la Botica "La Marina" á un suere el frasco,

Imprenta "El Universo".

AZUFRE, Cal, PASTO, Carbón
VENDO Villamil No.215